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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 05.10.2022 

 Sitzungsbeginn: 14:30 Uhr 

 Sitzungsende: 16:15 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann ab TOP 3 
Frau Dore Löschen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
Frau Mareike Neudeck  
 
von der Verwaltung  
Herr Florian Hartmann Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sarah Buss  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Udo Haßbargen  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold eröffnet die Sitzung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 14.09.2022 
 
Das Protokoll vom 14.09.2022 wird bei zwei Enthaltungen wegen nicht-Teilnahme geneh-
migt. 
 
 
TOP 5 Rückblick Faires Frühstück 2022 
 
Am 18.09.2022 fand das Faire Frühstück 2022 im EEZ statt. 
 
Herr Pohlenz-Schohaus lobt die Vorbereitungen des EEZ. Zudem habe Frau Gronewold eine 
sehr gute Eröffnungsrede gehalten, in der das Thema der Fairen Woche 2022 gut zum Aus-
druck gebracht wurde. Positiv sei zudem, dass die Reste des Buffets von der Firma 
Foodsharing weiterverwendet wurden. Als Kritik ist festzuhalten, dass der Name „Faires 
Frühstück“ nicht wirklich passend sei, da nur wenige Lebensmittel tatsächlich aus dem Fai-
ren Handel kommen.  
 
Frau Gronewold berichtet, dass das Faire Frühstück gut angenommen wurde, obwohl sei-
tens der Presse leider nur wenig Werbung für die Veranstaltung gemacht wurde. Auch Frau 
Gronewold habe es gestört, dass viele Produkte weder fair noch regional gehandelt seien. 
Sie schlägt für das nächste Faire Frühstück vor, den Namen in Richtung „Regional, Nachhal-
tig, Fair“ zu ändern. So könnten z.B. Produkte wie Mehlpütt oder Eiersalat aus hiesigen Eiern 
sowie Produkte von hiesigen Firmen wie dem „Kleinen Wilddieb“ oder Ulferts aus Münkeboe 
angeboten werden. Zudem solle das Design der Einladungen für das Frühstück 2023 profes-
sioneller gestaltet werden.  
 
 
TOP 6 Rückblick Faire Modenschau 2022 
 
Die Faire Modenschau fand am 24.09.2022 in der Markthalle Aurich statt. 
 
Frau Gronewold resümiert die Entwicklung des Projektes von der ersten Idee bis zur Durch-
führung. Neben vielen freiwilligen Modells waren die Steuerungsgruppe, der Weltladen, Mit-
arbeiter des Rathauses, die Firma Evers PA und das Modehaus Silomon aktiv beteiligt.  
 
Es wird festgehalten, dass die Veranstaltung sehr gelungen war und mit über 60 Zuschauern 
im ersten Durchgang und über 40 Zuschauern im zweiten Durchgang sehr gut besucht war. 
Die unkomplizierte Zusammenarbeit mit Familie Haltermann vom Modehaus Silomon wird 
hervorgehoben. Als Dank wird darüber abgestimmt, ob der Weltladen einen Präsentkorb 
zum Wert von ca. 50,- Euro für Familie Haltermann zusammenstellen soll. 
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Der Vorschlag wird einstimmig befürwortet. Die Übergabe des Präsentkorbes erfolgt durch 
Frau Gronewold und Herrn Pohlenz-Schohaus. 
 
Im nächsten Jahr soll wieder eine Aktion stattfinden, die sich an das Motto der Fairen Woche 
2023 orientiert. 
 
 
TOP 7 Weitere Maßnahmen 2022/2023 
 
Anhand der Road Map, die im Workshop im November 2021 mit Frau Dr. Butscher zusam-
mengestellt wurde, werden verschiedene Aufgabenbereiche besprochen. 
 
So wurde seitens des Weltladens viel Netzwerkarbeit betrieben, mehrere KITA’s sind auf 
dem Weg zur Auszeichnung als Faire KITA und die Sitzungen der Steuerungsgruppe finden 
öffentlich statt. Es wurde faire Schokolade auf der Weihnachtssitzung des Rates und an alle 
Mitarbeiter der Verwaltung verteilt. 
 
Das Thema „Faire Willkommenspräsente in Auricher Hotels“ soll auf 2023 verschoben wer-
den. 
 
Eine Einladung weiterer Akteure wie z.B. Fridays for Future bedarf einer guten Vorbereitung. 
Frau Gronewold schlägt vor, dass die Steuerungsgruppe am nächsten Wettbewerb „Haupt-
stadt des Fairen Handels“ teilnimmt.  
 
 
TOP 8 KEPOL-Stelle in 2023 
 
Frau Gronewold erläutert anhand eines Flyers das Angebot „Koordination kommunaler Ent-
wicklungspolitik“ (KEPOL). Das Angebot sieht die anteilige Finanzierung einer Personalstel-
le, die Förderung von Begleitmaßnahmen, von Fortbildungs- und Reisekosten sowie eine 
Pauschale für Verwaltungskosten vor. 
 
Die Themenfelder und Aufgaben des/der Koordinators/Koordinatorin umfassen u.a.:  
 

- Erarbeitung entwicklungspolitischer Handlungskonzepte 

- Schaffung nachhaltiger Strukturen für kommunale Entwicklungspolitik 

- Bildungs- und Informationsarbeit in Kommunalverwaltung und Kommunalpolitik 

- Umsetzung und Begleitung entwicklungspolitischer Maßnahmen und Projekte 

- Etablierung von fairen Beschaffungsprozessen in der Verwaltung 

Die maximale Laufzeit für Erstprojekte beträgt 24 Monate. Gefördert werden bis zu 90% der 
Gesamtausgaben. Es besteht die Möglichkeit anschließend ein Folgeprojekt für weitere 24 
Monate zu beantragen. Hier werden bis zu 75% der Gesamtausgaben gefördert. 
Antragsfrist ist der 31.01.2023. 
 
Frau Gronewold lässt darüber abstimmen, ob die Steuerungsgruppe einen Antrag auf Schaf-
fung einer geförderten KEPOL-Stelle an die Politik stellt. 
 
Mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird beschlossen, dass die Steuerungsgruppe einen 
Antrag auf Schaffung einer geförderten KEPOL-Stelle stellt. 
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TOP 9 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Pohlenz-Schohaus bittet darum, dass künftig alle Fraktionen in der Signal-Gruppe der 
Steuerungsgruppe vertreten sind, damit die dort geteilten Informationen auch alle erreichen. 
Zudem berichtet Herr Pohlenz-Schohaus, dass die Schokofahrt 2022 durchgeführt wurde. 
Neun Personen haben mit Lastenrädern ca. 750 Tafeln Schokolade emissionsfrei aus Ams-
terdam abgeholt und nach Aurich gebracht. Die Schokolade ist bei Bio Baier und im Weltla-
den erhältlich. 
 
Im Weltladen gibt es neuerdings Gutscheine, die in allen Weltläden in Deutschland eingelöst 
werden können. 
 
Als nächster Sitzungstermin für die Steuerungsgruppe wird Dienstag, der 15.11.2022 um 
17.00 Uhr festgelegt. 
 
 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung um 16:15 Uhr. 
 
 
 
____________________  _____________________ 
Gronewold, Vorsitzende  Hartmann, Protokollführer 
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